Sanierung der Rampe unterhalb der B467 in der Vereinigten Argen

Bodenseekreis, Gemeinde Kressbronn am Bodensee



Stand: abgeschlossen

Bauzeit:

Mai – Dezember 2021

Lage:

Flusskilometer 5+500 – 5+650

Ansprechpartner

Kai Ruedel Olgastraße 12 88214 Ravensburg

Tel.: 0172/6192891

E-Mail: Kai.Ruedel@rpt.bwl.de

Projektbeschreibung:

Im Zeitraum von Mai bis Dezember 2021 wurde die sanierungsbedürftige und für Fische unzureichend durchwanderbare Raue Rampe ertüchtig. Die Maßnahme ist ein wichtiger Trittstein zur ökologischen Vernetzung des Bodensees mit dem Flusssystem der Argen und dient auch der Sicherung der Brücke der B467 über die Argen. Die Raue Rampe ist so gebaut, dass sowohl die kräftige Seeforelle, als auch die sehr seltene, eher kleinwüchsige und geschützte Fischart Strömer, ungehindert aufsteigen können. Die neue Rampe ist zweigeteilt gebaut. Die in Beckenstruktur errichtete, in Fließrichtung gesehen rechte Seite, bündelt den Abfluss bei Niedrigwasser. Erst bei etwas höheren Abflüssen wird auch die linke Seite überströmt und kann ebenfalls für den Aufstieg genutzt werden. Somit können die Fische sowohl bei Niedrigwasser als auch bei höheren Abflüssen die knapp drei Meter Höhenunterschied problemlos überwinden. Für den Bau wurden rund eine Millionen Euro investiert.

Link zum Video: Fischaufstieg "Raue Rampe" in der Argen bei Kressbronn - YouTube